

**[NICOLÁS GONZÁLEZ GUTIÉRREZ, SEREMI DE GOBIERNO]**

# “Las decisiones se tomaron con responsabilidad y visión de futuro”

Luego de un 2024 con grande vaivenes políticos, el vocero regional de Gobierno abordó el trabajo realizado, los desafíos presentes y futuros y las tareas que quedan por delante.

D.D.P.  
La Estrella

**A** un poco más de cumplir los tres años de gobierno, el seremi de gobierno, Nicolás González Gutiérrez, conversó a fondo sobre cómo se ha trabajado en este periodo, tanto a nivel nacional como regional.

En ese contexto, la autoridad regional puso énfasis en los temas que más aquejan a la ciudadanía actualmente: seguridad y migración, junto con referirse a la dura lucha que ha tenido el oficialismo

por sacar adelante una política social que el Presidente Gabriel Boric prometió durante su campaña: la Reforma de Pensiones, con el fin de entregar una mayor solvencia económica a las y los jubilados, y una esperanza de una futura vejez más aliviada a la fuerza laboral actual.

Con una elección presidencial a la vuelta de la esquina, el vocero de Arica y Parinacota, desglosa el trabajo del gobierno en estos tres años.

**- Concluyó el 2024, sin duda**

**un año complejo para el Gobierno. ¿Considera que se hicieron bien las cosas?**

Sin duda, el 2024 fue un año complejo, pero puedo afirmar que las decisiones se tomaron con responsabilidad y visión de futuro. Implementamos políticas clave como la Ley Antiterrorista y la creación del Ministerio de Seguridad Pública en el ámbito de la seguridad; en derechos sociales hemos tenido importantes avances como la Ley Karin, la Ley de Conciliación de la Vida Personal, Familiar y Laboral, y la Ley TEA, por nombrar algunas

iniciativas. Eso sí, reconocemos que hay áreas donde debemos seguir trabajando para alcanzar mejores resultados y por eso, en este último año, estamos enfocados en continuar avanzando, manteniendo nuestro sello como gobierno: una administración que trabaja por la equidad, la justicia, la reparación, la co-construcción y el fortalecimiento de nuestro futuro en democracia en un mundo marcado por tiempos vertiginosos, la guerra, la crisis ecológica y sus consecuencias en la economía y la movilidad huma-

na.

**- Entre tantas propuestas, ¿diría que las 40 horas y el aumento del salario mínimo fue lo más rescatable?**

Como gobierno tenemos un legado que está relacionado a poner en valor los derechos sociales de las personas que habitan nuestra patria. Nuestro gobierno proviene también de luchas sociales concretas: una educación pública y de calidad sin lucro, la lucha contra las AFPs, entre otras. El gobierno del Presidente Gabriel Boric está demostrando con hechos

que no sólo basta con la impugnación, sino que hemos conducido el país recuperándonos de la crisis social y política más grande desde la dictadura militar. Recibimos un país fracturado y hemos dado respuesta a los anhelos de una ciudadanía golpeada y escéptica de un país que les decía que todo lo económico marchaba bien, pero su situación no mejoraba. De ahí la importancia de los derechos sociales en nuestro gobierno. Es cierto que las 40 horas y el aumento del salario mínimo son hitos relevantes,

pero no son los únicos logros. También avanzamos en justicia y protección social.

### -¿Qué autocrítica hace el Gobierno respecto a la labor de comunicar?

Reconocemos que podemos mejorar a la hora de comunicar de manera efectiva las virtudes de las políticas implementadas. Hemos aprendido la importancia de conectar más directamente con las necesidades y expectativas de la ciudadanía, y estamos reforzando nuestras estrategias en ese sentido, incentivando políticas públicas que se sostengan en la escucha activa. Nuestro gobierno se ha caracterizado desde el primer día por ser un gobierno de puertas abiertas y que fomenta el diálogo con todos los actores políticos y sociales como nunca antes. En trabajo pre legislativo, por ejemplo, ha considerado el diálogo con todos los actores involucrados, y en esa práctica, reforzar la labor comunicacional, la cual puede tener adherentes y también detractores, pero el factor común es que siempre estamos abiertos a escuchar críticas constructivas, a reconocer errores, y tomar decisiones que nos permitan mejorar nuestra administración.

### -¿Cómo evalúa el papel de la Oposición?

Creo que la tozudez de algunos sectores de la oposición le juega en contra al país, a Chile y a su democracia, y con ello, a cada una de las personas que habitan nuestra patria. Poniendo un ejemplo, no puede ser posible que un senador no quiera aprobar el aumento de la PGU diciendo que va a beneficiar al oficialismo en un año de elecciones. El objetivo de la PGU es ser un pilar estatal que nos ayude a mejorar las pensiones que sabemos que son insuficientes, negarse a este aumento es negarse a entregarle una mejor calidad de vida a las y los pensionados de nuestro país. De todos modos, la relación con la oposición siempre es un desafío en una democracia activa. A pesar de las diferencias,



"EN NUESTRO GOBIERNO HA DISMINUIDO LA MIGRACIÓN IRREGULAR EN UN 46% EN EL NORTE DE CHILE", EXPLICA GONZÁLEZ.

buscamos constantemente construir puentes, y también hemos logrado acuerdos importantes, como por ejemplo, la ley de Responsabilidad Parental y Pago Efectivo de Pensiones de Alimentos, y los acuerdos respecto al proyecto de la Reforma de Pensiones, donde incluso nosotros como Gobierno, hemos cedido respecto al porcentaje de cotización adicional.

### -¿Siente que la propuesta ideológica del gobierno ha chocado con otros sectores políticos, incluso cercanos al oficialismo?

Nuestra postura ideológica nos ha permitido generar una agenda de gobierno que hace avanzar los derechos sociales y entregar una mayor seguridad económica, social y ciudadana. Por ejemplo, cuando presentamos proyectos de ley, lo que hacemos es que esas propuestas no sean reflejo de nuestra más profunda ideología para caer en otra trinchera, sino lo que buscamos es que lo que nosotros creemos sea capaz de aportar al bienestar de la ciudadanía.

### -¿Pero no cree que esas diferencias puedan haber frenado el avance de algunas iniciativas?

Por ejemplo, en la reforma de pensiones, lo que prefe-

“Reconocemos que podemos mejorar a la hora de comunicar de manera efectiva las virtudes de las políticas implementadas. Hemos aprendido la importancia de conectar más directamente con las necesidades y expectativas de la ciudadanía”.

rimos antes de generar una trinchera ideológica, es generar un acuerdo que logre mejorar las pensiones en nuestro país. La oposición no nos frena porque hemos demostrado con hechos que somos capaces de ceder y abrir una discusión con todos los sectores políticos en pos del bienestar de las familias de nuestro país.

### -¿Cómo evalúa el trabajo que se ha realizado en se-

### guridad?

La seguridad es un desafío prioritario y estamos conscientes de las preocupaciones ciudadanas. Es importante recalcar que somos el gobierno que más proyectos ha presentado históricamente en este ámbito, lo que ha permitido, entre otros avances, disminuir la cantidad de homicidios en Chile.

En nuestro gobierno ha disminuido la migración irregular en un 46% en el norte de Chile y los datos entregados por el Ejército así lo demuestran. Además, según cifras entregadas por el Servicio Nacional de Migraciones junto al Instituto Nacional de Estadísticas, respecto a un análisis estadístico sobre personas extranjeras residentes en Chile al 31 de diciembre de 2023, el total estimado de personas bordea los 2 millones, lo que representa un incremento relativo de 4,5% respecto de 2022. Por otro lado, hay más de 1.300 carabineros adicionales en las calles, se adelanta la ley llamado a servicio y contratación de civiles para liberar 1.000 carabineros de funciones no policiales. Existen 800 nuevas plazas para formación de carabineros, en escuelas matrices, que se suman a las 2.700 plazas existentes. Sabemos que nos falta por hacer en este

aspecto, pero también es justo que la ciudadanía sepa que no es algo que hayamos dejado de lado.

### -¿Cuáles son los principales avances, a su juicio, en la región?

La inauguración y puesta en marcha del primer Centro de Comunitario de Ciudades del país, la Nueva Política Nacional de Desarrollo de Zonas Extremas, el mejoramiento y habilitación del borde costero de playas Chinchorro, Las Machas, Arenillas Negras. También la inauguración de la escuela de Pampa Algodonal, obras de conservación de distintas rutas de interconexión regional, como la ruta 5, la A-27, la A-31, la A-210, por nombrar algunas. A diciembre de 2024, de acuerdo al Plan de Emergencia Habitacional, contamos con 4.032 viviendas terminadas y entregadas, lo que corresponde al 53% de la meta regional, mismo periodo en el que se encuentran en ejecución 3.573 viviendas.

### -¿Cuáles son los próximos desafíos?

Actualmente estamos enfocados en los proyectos que van a ser priorizados dentro de la Nueva Política de Zonas Extremas que impulsó el Presidente Gabriel Boric, razón por la

cual al día siguiente que asumió el Gobernador Regional, Diego Paco, junto a la Delegada Presidencial Regional, Camila Rivera, y al Seremi de Agricultura, Ernesto Lee, sostuvimos una reunión para comenzar proactivamente las coordinaciones necesarias para avanzar de manera conjunta. Es nuestro gobierno el que ha entregado mayores recursos a la región con políticas públicas como el Plan Nacional de Desarrollo de Zonas Extremas, el Royalty Minero y en nuestro caso, también con la Comisión Presidencial que trabajará por la conmemoración de los 100 años de la anexión de Arica a Chile. Tenemos una importante inyección de recursos, los cuales nos ponen sobre la mesa el desafío de ponernos de acuerdo entre todos quienes hoy tenemos capacidad de decisión para acordar una visión de región y concretarla a través de los recursos que están llegando a Arica y Parinacota gracias a nuestro gobierno.

### -¿Cómo espera que conduzca esta administración?

Espero que esta administración sea recordada como un periodo de avances significativos y compromiso con las transformaciones necesarias que nuestro país reclamó y que nosotros supimos comprender haciendo nuestra esa lucha. Es posible vivir en un país que avanza en asegurar derechos sociales, asegurando responsabilidad fiscal aún en tiempos donde la economía no pasa por sus mejores momentos, dejando de lado el mito de la teoría del "choreo" que tanto daño le ha hecho a los anhelos de las personas más necesitadas de nuestra patria, y también superando los recuerdos románticos de tiempos en que el súper ciclo de los commodities sostenía tasas de crecimiento que no volverán en el mediano plazo. Pensar en un Chile que es capaz de entregar bienestar y derechos sociales a sus ciudadanos y que avanza sin dejar a nadie atrás es posible y lo estamos demostrando en nuestro gobierno. ☺